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Opinión

Saturación
en Motril

NO es nuevo. La aglo-
meración se repite
cada vez que llega a

Motril un número de pateras
cargadas de inmigrantes su-
perior a lo que podemos con-
siderar normal. El lugar ha-
bilitado como centro de aco-
gida se queda pequeño y las
fuerzas de seguridad tienen
que acelerar los trámites de
expatriación para que los re-
cién llegados no sufran las
inconveniencias de la falta
de espacio. El alcalde de Mo-
tril, Carlos Rojas, ha sido cla-
ro: “Seguimos muy preocu-
pados con la llegada de pate-
ras que no cesa. Por eso pedi-
mos al Gobierno que dé más
medios a la ciudad, más fon-
dos”. El centro de acogida ha
suscitado ya numerosas crí-
ticas que proyecta negativa-
mente el nombre de Motril
como un lugar inhóspito que
incumple los mínimos requi-
sitos para alojar durante
unas horas a los recién llega-
dos. Ya es suficiente para los
inmigrantes tener que dejar
su país y emprender una pro-
celosa aventura camino no
se sabe bien de dónde, si del
paraíso o de la muerte.

E
L anuncio de la salida de Enrique
Gámez de la dirección del Festival
Internacional de Música y Danza,
tras diez años de plausible gestión,
que analizaré más adelante, cuan-

do conozcamos las causas de su decisión y
su relevo, así como las versiones enfrenta-
das sobre las deudas que Ayuntamiento y
Junta de Andalucía mantienen con la Or-
questa Ciudad de Granada, son motivo de
preocupación sobre estos dos pilares de la
cultura en la ciudad. Ambas noticias nos
deben poner en alerta sobre su futuro.

El comentarista ha exigido durante dé-
cadas que el Festival robusteciera su presti-
gio y proyección internacional, cosa que en
la gestión de Gámez ha estado presente, y
que en ningún momento se deberían apli-
car fórmulas reductoras, tanto en presu-
puesto como en programación. Respeto a
la OCG, los que pedíamos que Granada

contase con una orquesta de categoría –a
ser posible, sede de la Sinfónica de Andalu-
cía– y, después, cuando desde el Ayunta-
miento, en tiempos de Díaz Berbel, se cues-
tionaba la continuidad de la orquesta, no

podíamos tolerar el error histórico que su-
pondría guillotinar ese logro, tan trabajo-
samente logrado. Por eso, cuando vuelven
tiempos de ‘recortes’, hay que estar muy
pendientes, para que esos dos soportes de
la música y la cultura en Granada –uno,
con 60 años de rica historia a su espaldas, y
la OCG, con 20–, no encuentren pretextos
para limitar su proyección y su futuro. En el
reciente cumpleaños de la OCG y, en gene-
ral siempre que me he referido a ella, he di-
cho que la orquesta no debe ser sólo para
Granada y los granadinos, sino que su con-
tinuidad debe estar basada en la amplia-
ción, para convertirse en una orquesta sin-
fónica, y en su proyección, con giras por to-
do el país y fuera de nuestras fronteras. Y
del Festival qué voy a añadir que no haya
dicho ya en este más de medio siglo de
atención crítica.

La cultura no debería tener secundaria

importancia en los programas políticos.
Cuando se mira el panorama nacional e in-
ternacional, no se advierten obsesiones
por limitar esa proyección cultural, por tra-
dición y por sano egoísmo, desde los Festi-
vales Europeos hasta la cercana Sevilla
con su temporada de ópera, llena de atrac-
tivos que, por supuesto, están vedados pa-
ra Granada, donde el Teatro de la Ópera
hoy parece algo a archivar en la carpeta in-
mensa y vergonzosa de los proyectos ente-
rrados en el cajón de los olvidos.

Granada debe estar en alerta en estos
tiempos, superando su habitual postura de
indiferencia y pasividad, no sólo en las ac-
tividades culturales, sino en todo su futuro
que puede quedar aún más desolado, con
el pretexto de crisis, que, en el fondo, sirve
para justificar la larga siesta de los faunos
responsables de una ciudad, de una región
y de un país.

MIRADA ALREDEDOR

Juan José
Ruiz Molinero
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Se busca sucesor
a Enrique Gámez

CULTURA

El musicólogo abandona la di-
rección del Festival Interna-
cional de Música y Danza de
Granada tras más de 10 años al
frente. El Consejo Rector abor-
dará el próximo día 24 cuál se-
rá el proceso para designar al
nuevo director.

El futuro del
Festival y de

la OCG

1
El Corredor
Mediterráneo

ANDALUCÍA

El primer puerto de España se
conectará con Madrid y el resto
de Europa por el Corredor Cen-
tral a corto plazo y a medio plazo
por el Corredor Mediterráneo.
Almería y Algecíras se beneficia-
rán también de esta red ferrovia-
ria europea.

Las novatadas
vencen con Astérix

GRANADA

A pesar de la oposición de la
UGR, un millar de personas
participaron en la ‘fiesta’ de los
estudiantes de Medicina. Una
legión de galos, disfrazados de
Astérix y Obélix, entró a la Fa-
cultad para secuestrar a los ‘bo-
rregos’ en sus propias aulas.

LA MIRADA URBANA

LAS MULTAS, ¿CUESTIÓN DE SUERTE?
Cuando un conductor comete una infracción de sobra sabe que me-
rece una multa. Pero también sabe que el hecho de que se la pon-
gan puede ser cuestión de suerte, de si le pilla o no la Policía. Inclu-
so si te cazan, la excusa perfecta, la cara de pena o la explicación de

los hechos pueden librar al negligente del pago de una sanción o de
la retirada del vehículo. Una variedad de posibilidades –en las que
también entra la disposición del agente a multar según qué cosas–
que convierten cada día el tema de las multas casi en una lotería.

PEPE TORRES
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S. Vallejo / GRANADA

El nuevo Centro de Empresas del
Parque Tecnológico de la Salud
(PTS) estará operativo para julio
de 2013 y tendrá capacidad para
albergar a 110 empresas de base
tecnológica o spin-off. Aunque las
obras comenzaron hace tres me-
ses en una parcela situada detrás
de la farmacéutica Rovi y frente a
la empresa Servilens, ayer se puso
la primera piedra, acto al que acu-
dieron el rector de la UGR, Fran-

cisco González Lodeiro, el geren-
te de la Fundación del Parque, Je-
sús Quero, así como la delegada
del Gobierno de la Junta y los al-
caldes de Granada y Ogíjares, en-
tre otros.

“Este edificio será la sede de
empresas de base tecnológica,
una necesidad que tiene Granada
y que son muy importantes en es-
te tiempo de cambio de modelo
económico y que permitirá que
estudiantes de la Universidad de
Granada y de otras universidades

se instalen en el Parque para que
estas pequeñas empresas puedan
ser compañías de desarrollo en el
futuro”, dijo González Lodeiro.

Así, se prestará especial aten-
ción a las empresas relacionadas
con las ciencias de la vida y la sa-
lud, la bioinformática y el área
biosanitaria en general, surgidas
al amparo del clúster Andalucía
Bioregión, la Universidad de Gra-
nada, sus centros tecnológicos,
los departamentos de I+D de las
empresas instaladas en el Parque

y el propio BIC Granada, el pri-
mer vivero de empresas que se
construyó en el PTS. De hecho, se
ha realizado un estudio entre es-
tas empresas y otras que han teni-
do que salir por falta de espacio
para justificar la necesidad del
nuevo edificio y su posibilidad de
instalación en él. Incluso hay ya
solicitudes para estar en el nuevo
centro.

El edificio cuenta con dos
plantas bajo rasante y siete en al-
tura y el presupuesto total de su

adjudicación asciende a los diez
millones de euros. La inversión
es con cargo a Fondos Feder en el
marco del programa Innocam-
pus dentro del Campus de Exce-
lencia Internacional concedido
en 2010. El plazo de ejecución es
de 24 meses.

El centro de empresas contará
con dos sótanos, uno con 100 pla-
zas de aparcamiento y el otro con
la misma capacidad pero que que-
dará pendiente de equipar en un
principio. De la primera a la sexta
planta se ubicarán los módulos de
empresas y en la cubierta, zonas
comunes. El total de la superficie
construida será de 19.598 metros
cuadrados.

Los 110 módulos para las em-
presas o laboratorios tendrán en-
tre 37 y 90 metros cuadrados, pu-

diéndose sumar varios para con-
seguir una mayor superficie.
Además, habrá sala de usos múl-
tiples, aulas de reuniones, cinco
locales comerciales para empre-
sas, zona de administración y
gestión y cafetería.

Además de este centro, el rector
de la UGR se refirió también a
otros proyectos incluidos dentro
del programa Innocampus del
CEI como el edificio adquirido a
Caja Rural en la Gran Vía, que
rehabilitarán para albergar tam-
bién un centro de empresas, y el
CTIC en la zona de la Facultad de
Informática, en este caso para
empresas de las Tecnologías de la
Información y la Comunicación.
“En estos casos será para empre-
sas que ya estén en funciona-
miento y que colaboren con gru-
pos de la Universidad”, matizó
González Lodeiro. La inversión
conjunta en los dos centros será
de 14 millones de euros.

MARÍA DE LA CRUZEl acto de colocación de la primera piedra contó con representantes políticos, de la Universidad y del propio Parque Tecnológico.

S. V. / GRANADA

La Escuela Andaluza de Salud Pú-
blica será la sede durante este fin
de semana del VII Congreso Nacio-
nal de Informadores de Salud, un
encuentro al que asistirán más de
200 periodistas y profesionales pa-
ra debatir sobre temas de actuali-
dad como muerte digna, vacunas,
investigaciónosaludpública.

Según el presidente de la Asocia-
ción Nacional de Informadores de

la Salud (ANIS), Francisco Cañiza-
res, para intentar aclarar el debate
sobre la aprobación de la Ley na-
cional sobre muerte digna, se orga-
nizó ayer una mesa redonda espe-
cífica en la que intervinieron, entre
otros, el profesor Pablo Simón y la
presidenta de la Asociación Dere-
cho a Morir Dignamente en Anda-
lucía, Isabel Torres. Para Cañiza-
res, la polémica suscitada en torno
a la aprobación del anteproyecto
de ley se debe al “desconocimiento
delanormaydeloscontenidosque
regula de determinados sectores y
personas”. Sobre eso destacó el pa-
pel de Andalucía, referente con su

ley para toda España. Otro tema
importante serán las vacunas, para
lo que se analizará el brote de sa-
rampión del Albaicín, que marcó
un antes y un después ya que se lle-
gó a ordenar por orden judicial la
vacunacióndelosmenores.

La consejera de Salud, María Je-
sús Montero, inauguró ayer por la
tarde el encuentro y se refirió a los
medios de comunicación como
“una pieza clave para trasladar in-
formación a los ciudadanos y tam-
bién rendir cuentas sobre nuestro
trabajo”. Por otro lado, Montero
valorólasentenciadelTSJAquera-
tifica la condena al SAS por daños
morales a la trabajadora que de-
nunció una supuesta manipula-
ción en las listas de espera del Vir-
gen de las Nieves. “Hay que aclarar
que el caso del supuesto fraude se
archivó y esto es un proceso con-
tencioso sobre daños morales que
acataremos con la indemnización
yeltrasladodelatrabajadora”.

Periodistas sanitarios
hablan en Granada sobre
muerte digna y vacunas
La Asociación Nacional de
Informadores de Salud celebra
su VII Congreso nacional

MIGUEL RODRÍGUEZLa consejera de Salud, María Jesús Montero, inauguró el congreso.

Un nuevo centro en el PTS acogerá
a 110 empresas de base tecnológica
El edificio estará terminado en julio de 2013 y cuenta con un presupuesto de diez
millones · Dará espacio a compañías de la UGR, del BIC y de Andalucía Bioregión

PLANTAS

El edificio tendrá dos sótanos
más siete plantas sobre
rasante con una superficie
construida de 19.598 metros
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Agencias / GRANADA

El Cei.mar, el proyecto que coordi-
na la Universidad de Cádiz y en el
que participan todas las universi-
dades andaluzas con costa, entre
ellas la de Granada, además de la
de Almería, Málaga y Huelva, y de
la Universidad del Algarve (Portu-
gal) y la Abdelmalek Essaâdi (Ma-
rruecos), ha obtenido la califica-
ción de Campus de Excelencia In-
ternacional de ámbito regional.

Según informó ayer el Ministe-
rio de Educación, se plantea un
préstamo a la Comunidad Autóno-
ma de Andalucia de 4,8 millones
deeurosparalafinanciacióndees-
te programa, que, según explicó
ayer el rector de la Universidad de
Cádiz, Eduardo González Mazo,
destaca por ser transfronterizo y
especializado en el mar y se estruc-

tura en cinco grandes áreas, que
mezclan ciencias, ingeniería y hu-
manidades.

En la exposición pública del pro-
yecto, que tuvo lugar el jueves en
Madrid, el Cei.mar se presentó co-
mo “único” para “liderar el conoci-
miento del mar en Europa”, no en
vano es el único campus de exce-
lencia marino que une Atlántico y
Mediterráneo”. González Mazo
destacó durante la presentación
que el mismo cuenta con la colabo-
ración de los sectores empresaria-
les marinos y naval de los principa-
les centros y parques tecnológicos,
lo que supone “consolidar una
fuerte agregación científica, em-
presarial y social”.

Asimismo, garantizó la proyec-
ción internacional del campus,
gracias a las alianzas firmadas con

más de 40 universidades y centros
de investigación de 27 países e in-
dicó que ya tiene una hoja de ruta
formada por 23 programas y 73
actuaciones para la mejora docen-
te, la transferencia de conocimien-
to o la adaptación al Espacio Euro-
peo de Educación Superior.

El liderado por la Universidad
de Cádiz ha sido el único proyecto
andaluz que ha logrado el recono-
cimientoenlapresenteconvocato-
ria aunque también se ha aproba-
do una financiación adicional de
tresmillonesdeeuroselAndalucía
Tech, que ya ostentaba la califica-
ción de Campus de Excelencia In-
ternacional.

Sin alcanzar esta calificación o
la recalificación demandada se
han quedado los otros tres aspi-
rantes andaluces, Patrimo-
niUN10,coordinadoporlaUniver-
sidad de Jaén (UJA) y en el que

también participaba la UGR; Cam-
Bio, liderado por la Universidad
Pablo de Olavide (UPO) de Sevi-
lla; y el ceiA3 en Agroalimenta-
ción, encabezado por la Universi-
dad de Córdoba (UCO).

PatrimoniUN10 es el único pro-
yecto dedicado exclusivamente al
patrimonio cultural y natural y el
único que ha conseguido aunar a
las diez universidades públicas an-
daluzas. Ésta era la primera vez
que se presentaba a ser Campus de
Excelencia Internacional.

Mientras, el ceiA3 ya ostenta la
calificación de CEI de ámbito re-
gional, la misma que alcanza aho-
ra Cie.mar, pero aspiraba a subir
un escalafón y ser reconocido in-
ternacionalmente; y CamBio ya
concurrió, aunque sin éxito, a la
anterior convocatoria y mantenía
sus esperanzas en ser reconocido
en ésta.

Cinco millones para un proyecto
de la UGR y otras 6 universidades
Granada se integra en el Campus de Excelencia Internacional que lidera Cádiz y
en el participan Málaga, Almería, Huelva y dos centros de Portugal y Marruecos

JOAQUÍN PINOPresentación en Cádiz del Campus de Excelencia Turística.

Tres CEI para
toda España
En el conjunto de España, tres
han sido los proyectos de agre-
gación universitaria que han
obtenido la calificación de
Campus de Excelencia Interna-
cional, ‘CAMPUSHABITAT5U’
(Universidad Politécnica de
Valencia, Universidad de
València, Universidad Jaume I
de Castellón, Universidad de
Alicante, Universidad Miguel
Hernández de Elche); ‘Proyecto
Horizonte 2015’ (coordinado
por la Universidad de Nava-
rra); y ‘Campus Vida’ (coordi-
nado por la Universidad de
Santiago de Compostela), se-
gún la resolución del Comité
Internacional de Expertos.

AseguraqueTomásRuiz
formabapartedelequipode
gobiernoquetomóladecisión

Redacción / GRANADA

El PP extendió ayer al actual al-
calde de Atarfe, Tomás Ruiz, y a
ladirecciónprovincialdelPSOE
la responsabilidad en la gestión
llevada a cabo por el ex regidor
Víctor Sánchez, que ha sido
condenado a 14 años de inhabi-
litación y nueve meses de cárcel
pordelitosurbanísticos.

La portavoz del PP de Gra-
nada, Marifrán Carazo, asegu-
ró que al actual alcalde socia-
lista no le exculpan de respon-
sabilidad porque formó parte
del equipo de gobierno de
Sánchez, y a la dirección pro-
vincial del PSOE porque ha de-
fendido “insistentemente” la
gestión del ex alcalde, que tie-
ne pendientes, señaló, otras
siete causas en juzgados de
Instrucción.

Carazo explicó que la sen-
tencia conocida el pasado jue-
ves, en la que Sánchez es con-
denado por un delito contra la
ordenación del territorio y
otro de prevaricación al alte-
rar irregularmente la edifica-
bilidad unos terrenos de la lo-
calidad, sí es fruto de una de-
nuncia interpuesta por el PP,
pero no ha ocurrido así en
otras resoluciones judiciales
en las que el ex regidor ha sali-
do absuelto y en las que el
PSOE ha instado al PP a que pi-
da disculpas.

Carazo instó a la dirección
provincial del PSOE, en espe-
cial a la secretaria general del
partido y a la responsable de
Política Municipal, Teresa Ji-
ménez y Elvira Ramón, a que
den explicaciones y aclaren si
“siguen defendiendo” al ante-
rior alcalde y si van a exigir
responsabilidades a la actual
corporación, dado que parte
de sus miembros integraron el
equipo de gobierno de Víctor
Sánchez.

El PP exige la
dimisión del
alcalde de Atarfe
por la condena a
Víctor Sánchez

Redacción / GRANADA

El colectivo de lesbianas, gays, bi-
sexuales y transexuales Colegas
alertó ayer de la “discriminación”
a la que se ven sometidos los hom-

bres homosexuales de Granada y
Jaén a la hora de donar su sangre
en los centros de donación sanguí-
nea que el Servicio Andaluz de Sa-
lud tiene en esas provincias.

En un comunicado, el presiden-
te de Colega-Jaén, Gonzalo Serra-
no, aseguró que el SAS posee “ins-
trucciones internas” para prohibir
la donación a los hombres homo-

sexuales, por lo que recordó que en
cualquier centro del tipo “se dispo-
nen de cuestionarios oficiales para
detectar cualquier posible factor
de riesgo, con preguntas determi-
nadas por ley, pero en las que no se
pregunta al donante potencial por
su orientación sexual, sino por sus
prácticas de riesgo y sin discrimi-
nación alguna entre relaciones ho-

mosexuales, bisexuales o hetero-
sexuales”. Sin embargo, advirtió
de que el personal sanitario de los
centros de donación sanguínea
“parece tener instrucciones para
rechazar la donación de hombres
homosexuales, planteando a cual-
quier hombre que quiera donar
una pregunta extra que no aparece
en dicho cuestionario”.

“La pregunta va en relación a si
ha tenido relaciones sexuales con
otro hombre y, si la respuesta es
afirmativa, el médico excluye al
donante potencial, independien-
temente de que la relación homo-
sexual sea segura, con uso de pre-
servativo o con una pareja estable
cerrada”, aseguró.

Por contra, fuentes del SAS
afirmaron que en sus centros de
transfusión “no existe ningún ti-
po de discriminación” al respec-
to, han recordado que a la hora
de la donación “todas las perso-
nas responden a un mismo cues-
tionario general”.

Colegas denuncia que el SAS no permite a
los gays donar sangre en Granada y Jaén
El Servicio Andaluz de Salud
niega las acusaciones del
colectivo homosexual

EL PROYECTO

Destaca por ser
transfronterizo y se
estructura en cinco
grandes áreas
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XVIII FESTIVAL INTERNACIONAL DE JÓVENES REALIZADORES

G. Cappa / GRANADA

El Festival Internacional de Jóve-
nes Realizadores cumple 18 años y
lo celebra con una vuelta a su in-
fancia recuperando su lado más
transgresor. El responsable es Emi-
lio Egea, que después de más de
una década trabajando en el apar-
tado técnico sale a escena este año
como director del certamen que
comienza esta tarde en el Teatro
Isabel la Católica con una proyec-
ción de cortos galardonados con
unOscar(19:00horas).
–Essuprimeraedicióncomodirec-
tor pero lleva ya años trabajando
deunamanerauotraparael festi-
val. ¿Qué sello propio ha querido
imprimir?
–Llevo desde la séptima edición,
cuando entré con Félix Gómez-Ur-
da y al poco tomé la dirección téc-
nica. Sólo he estado ausente un
año porque estaba haciendo un
largometraje. No se trataba de
cambiar grandes cosas, más bien
de recuperar cosas que funciona-
ban. El festival decayó un poco por
las revueltas institucionales y por
el desgaste de un equipo que lleva-
ba mucho tiempo y que a lo mejor
tenía que renovarse. Luego llegó la
etapa de David López que no voy a
valorar. Lo increíble es que, pese a
todo, el festival se ha mantenido
vivoconlapresenciadelastresins-
tituciones participando de una
manera u otra –Ayuntamiento,
Junta y Diputación–. El festival re-
coge el testigo de una ciudad que
para buena parte de su actividad
cultural se alimenta de la pobla-
ción universitaria, y eso es algo a lo
que no podemos dar la espalda y
tener siempre presente. Este festi-
val encaja con la cultura que de-
manda el público más joven. He-
mos buscado unir la cultura más
exquisita con la más gamberra, pe-
ro de manera respetuosa.
–Respecto al público estudiantil,

este año se hahecho especial hin-
capiéenlosciclosformativos...
–El tema de la formación ha sido
demasiado intermitente, no ha se-
guido una línea. Ha habido accio-
nes formativas pero sin un sello.
Sobre todo eran cosas que le ofre-
cían al festival, pero no era el festi-
val el que llevaba la iniciativa. Va-
mos a firmar un convenio con la
UGR para dar ese criterio y exten-
der esa formación durante todo el
año. No quiero que Jóvenes Reali-
zadores sea un evento puntual por-
que es una plataforma suficiente-
mente importante para que vaya
teniendo presencia durante el res-
todelaño.
–La presencia en la calle es la otra
gran apuesta con la instalación de
una carpa en la Plaza del Humilla-
dero. ¿Quierenque se respire am-
bientedefestival?
–La música tampoco ha tenido una
presencia regular. Ha habido años
con una gran carga de conciertos y
otros no ha habido nada. Quere-
mos estabilizar la presencia musi-
cal y tener un punto de encuentro
propio porque hasta ahora eran lo-
cales con los que íbamos colabo-
rando. La carpa del Humilladero
nos sirve para tomar la calle, para
que la gente se tropiece con el festi-
val. Con la experiencia de estar en
otros festivales es importante
crear ambiente de festival, que los
creadores y el público se puedan
encontrar.
–¿Qué otros festivales de cine ha
visitadoesteaño?
–Yo he estado en Huesca, Archido-
na, Documadrid... Loic Portier,
nuestro programador, ha estado
en Clermont Ferrand, que es don-
desemuevetodoelmundodelcor-
tometrajeanivel internacional.
–¿Merece la pena con presupues-
toscadavezmásajustados lapre-
senciade losdirectoresenel festi-
val?
–Es un punto importante y conflic-
tivo a la vez. Una de las cosas que

hizo que el festival decayera un po-
co fue que, con los recortes econó-
micos, no se podía invitar a los rea-
lizadores. Con esto se vino un poco
abajo el ambiente de festival. Este
añohemoshechoencajedebolillos
para invitar a realizadores nacio-
nales, pero también internaciona-
les. Tendremos a tres ganadores
del Oscar aquí, algo importante
partiendo de la base de que el corto
no tiene una gran visibilidad me-
diática. Pero de momento no quie-
ro forzar las cosas para traer caras
conocidas porque rompería la pro-
piafilosofíadelfestival.
–¿Qué datos de asistencia tienen
delasedicionesanteriores?
–En torno a los 8.000 o 10.000 es-
pectadores puede ser la media. Es-
te año esperamos que crezca con la
PistaSonora.
–10.000 espectadores es la cifra
que puede conseguir un concierto
deungrandedelamúsicaperocon
un mayor costo... ¿Es hora de ha-

cer el cálculode cuánto cuesta ca-
daespectáculoporespectador?
–Tenemos que tomar conciencia
todos los gestores de que la cultura
elitista debe tener otros espacios.
Tenemos que concienciarnos de
que no se pueden sostener cosas a
las que no responda el público. Las
cosas muy minoritarias tienen que
existir, pero no con festivales de
gran presupuesto porque el fin úl-
timo es la participación del públi-
co. Si vamos a trabajar para mino-
rías hay espacios que son menos
costosos.
–¿Las grabaciones de los móviles
tendrán categoría de corto en un
futuro?
–Eso es difícil, ahora mismo tene-
mos talleres de nuevas tecnologías
para audiovisual, pero por lo pron-
to es difícil que estas grabaciones
tengan presencia en la programa-
ción oficial. Llegamos a pensar en
un certamen paralelo a través de
internet porque la calidad de ima-

Emilio Egea.Director del certamen

“Hemos juntado la
cultura más exquisita
con la más gamberra”
El responsable del FIJR, que comienza esta tarde, afirmaque el
encuentro debe tener especial sensibilidad con los estudiantes

MARÍA DE LA CRUZ
Javier Egea lleva este año a cuestas la dirección del FIJR.

IDENTIDAD

“Nuestra señade
identidad respecto

aotros festivales es la
variedaddeexpresiones y
de formatos,mostrar otras
culturas... “

PISTA SONORA

“La carpa
instalada en el

Humilladero nos sirve
para tomar la calle y
para que la gente se
tropiece con el festival”

JOSÉ LUIZ LOZANO

“Es el autor del
videoclip de ‘Lobo

hombre enParís’ de La
Unión. Era la granpromesa
del cine español en los
ochenta”
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Banin y Florent siempre han
sido la parte más eléctronica
de Los Planetas; el contra-
punto perfecto a la voz oscura
de J y a los golpes enérgicos a
la batería de Eric, yendo en
busca del mejor arreglo y de
sonidos diferentes capaces de
crear melodías únicas. De
parte de esas búsquedas y de
un apetito voraz por escuchar
la música que se está hacien-
do en cualquier rincón del
mundo surge Los Pilotos, un
nuevo proyecto musical ca-
paz de hacer que la electróni-
ca suene orgánica y cálida y
que está expandiéndose co-
mo la pólvora por internet.

Los Pilotos nació, como casi
todas las cosas buenas, por ca-
sualidad. Las buenas sensacio-
nes tras un life en Madrid en el
que Florent participó tocando
la guitarra y Banin los teclados
sobre unas bases que habían
compuesto previamente por
separado fueron determinan-
tes para darse cuenta de que

Los Pilotos podían convertirse en
algo grande. “La idea inicial del
proyecto era bastante punky. Hi-
cimos aquella actuación, que fue
algo muy del momento, muy efí-
mero, y que no tenía más inten-
ción que la de disfrutar de la sen-
sación que te da liberarte de mu-
chos corsés y de mucha historia
que tiene un grupo hecho y dere-
cho en España”, apunta Florent.

A sabiendas de que de ese pro-
yecto debía salir un disco y ani-
mados por Javier Liñán, se metie-
ron en el estudio de Producciones
Peligrosas con Carlos Díaz a los
mandos para terminar de dar for-
ma a los temas y darle sentido a su
propuesta. “Al principio era una
música todavía más abstracta de
lo que es, no tenía casi forma, y
era como un mantra que hacía fal-
ta conducir a alguna parte. Todo
el tiempo que pasamos en el estu-
dio estuvimos haciendo puesta en
común de ideas, contando lo que
nos sugería cada canción, lo que
nos había inspirado a hacerla, y
hablando de todas las sensacio-
nes que nos provocaban”, explica
Banin. De hecho, de esa experien-

cia conjunta en el estudio nacie-
ron dos nuevos temas, Caravana
por el desierto y El clan del ruido.

El resto de sus canciones desti-
lan luz y oscuridad a partes igua-
les. Su música remite a Dan Dea-
con o a Washed Out, aunque se
desmarca de cualquier atmósfera
que se haya podido escuchar an-
tes. Los ritmos que nacen de la

máquina se suavizan con la apor-
tación orgánica de una batería o
de una guitarra reinterpretando
la base y se crecen con unas molo-
días finales en ocasiones adicti-
vas y en ocasiones casi hipnóticas
que se alcanzan dejando que la
música fluya con libertad.

El concierto de esta noche en el
Teatro Isabel la Católica que ser-
virá para abrir el XVIII Festival In-

ternacional de Jóvenes Realiza-
dores de Granada estará muy li-
gado a la experiencia visual que
hay tras la música de Los Pilotos.
Así, durante el concierto se pro-
yectarán en pantallas grandes el
material visual que han creado
especialmente para las canciones
gente como Javier Longobardo,
Rodolfo del colectivo Miga o
Francis López. Y es que escuchar
la música de Los Pilotos es como
emprender un viaje. “Como sen-
tarte a ver una película. Llegas y
no sabes con qué te vas a encon-
trar; si te gusta te quedas, y si no te
vas. Hacemos música con una
idea abastracta, muy visual. No
estamos ceñidos a la ortodoxia y
nos encantaría encontrar una fór-
mula más arriesgada, donde la
experimentación tenga más pe-
so”, añade Florent.

La música de Los Pilotos no de-
ja de ir recibiendo por el momen-
to piropos por parte de quien la
escucha; de hecho, el resto de
Los Planetas fueron de los prime-
ros en acoger con buenas vibra-
ciones la aventura musical de sus
compañeros de banda. J contem-
pló desde la línea de fuego la ac-
tuación ‘piloto’ que tuvieron en
la sala Industrial Copera junto a
After After Hours y “le encantó
tanto el concepto del grupo co-
mo las canciones”; y Eric incluso
ha colaborado a la batería en al-
gunos temas del disco. La actua-
ción de esta noche será la prime-
ra parada en una carrera que los
dos Pilotos esperan que sea de
fondo y que llegue hasta México
–donde en breve se editará su ál-
bum– y que recorra toda Europa,
donde su propuesta tiene mucho
que decir.

G.H.
Banin y Florent se meten de lleno en una nueva experiencia musical bajo el nombre de Los Pilotos.

Viaje al interior de los
sentidos con Los Pilotos
La nueva banda de Banin y Florent (Los Planetas) pone
rumbo esta noche en el Teatro Isabel la Católica
(22:00 horas) a una experiencia sonora y visual única

gen de los móviles todavía no da
paraproyectarlosenpantallagran-
de. Obviamente es una forma au-
diovisual arraigada y hay que te-
nerla en cuenta, pero nosotros te-
nemosquepriorizartrabajosdeca-
tegoríainternacional.
–Respecto a los 3.000 cortos que
han recibido procedentes de los
cinco continentes, ¿cómo anda la
creatividadenelsector?
–Es muy difícil seleccionar porque
hay muchos trabajos y muy bue-
nos, pero hay que dar cabida a dis-
tintas ideologías, culturas... Si se
tratase de proyectar lo mejor todos
los festivales programaríamos lo
mismo. Nuestra seña de identidad
es la variedad de expresiones y de
formatos,mostrarotrasculturas...
–¿El corto no es un divertimento
parajóvenes?
–No, el cortometraje tiene un autor
detrás y encierra una forma de ver
la vida. Pero a nosotros también
nosinteresala frikadaquehacereír
a la gente. De hecho este año recu-
peramos La noche más freak, que
era una de las actividades más di-
vertidas y con más aceptación del
público.
–El FIJR recupera este año al gra-
nadino, José Luis Lozano, un des-
conocidopeseaquesutrabajo fue
visto en los ochenta por casi todo
elmundo...
–Sí, es el autor por ejemplo del vi-
deoclip de Lobo hombre en París de
La Unión. Era la gran promesa del
cineespañolenlosochentaytraba-
jaba para Alejandro Sanz, Tam
Tam Go, Tino Casal... Era la refe-
rencia del videoclip y fue autor de
la película En penumbra, que fue a
Berlín y ganó varios premios. Pare-
cía que iba a ser otro Almodóvar
aunquesiguehaciendocosas.
–¿Cuáleselcortomásdelirantede
estaedición?
–Cuki colorinchi, que es una apro-
ximación muy friki al mundo del
croché. Es un tipo que sale con un
pasamontañas de croché y habla
desuscreaciones.
–Por contraste, ¿cuál es el más ri-
guroso?
–Por ejemplo Shift, de Anu Aun, un
cortomuyduroquehabladelpapel
delamujerdentrodelasrelaciones
humanas.TambiénSilentRiver,del
director rumano Anca Miruna La-
zarescu, un corto soberbio, duro,
sobreunhombrequetienequecru-
zar la frontera a través de un río. En
cuanto a presupuesto hay cortos
que cuando ves la producción te
das cuenta de que tienen presu-
puesto de largometraje español
por la escenografía, extras y pro-
ducción que tienen. En Inglaterra y
EEUU se trabaja con mucho presu-
puesto porque tienen otros merca-
dos de distribución y a ellos les sir-
ve para dar el paso al largometraje,
cosaquenosucedeaquí.

BUENA ONDA

Sus compañeros fueronde
los primeros enacoger con
buenas vibraciones la
aventuramusical




